



Réd. Mr P. Rougeant  
 Imprimeur  
 P. J. Chaire

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
 Emprisons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : \$1 PAR AN.

Rédacteur-Propriétaire : FIRMIN H. PROULX.

PARAIT TOUTS LES JEUDIS

### SOMMAIRE

**Revue de la Semaine :** Ouverture des cours à l'Université Laval ; proclamation des lauréats du dernier concours donné aux séminaires et collèges affiliés à l'Université Laval.— L'idée émise par le *Courrier du Canada* sur l'agriculture et sa diffusion reçoit l'approbation de la presse canadienne ; que l'on s'empresse de la mettre à exécution.— Ce que penso l'Honorable M. Pelletier, ministre de l'agriculture du Canada, sur l'avenir prospère de la Province de Manitoba que cet honorable ministre vient de visiter.

**Causerie agricole :** Des bêtes à laine.— Profits que donnent les bêtes à laine.— Du choix des bêtes à laine.— Connaître l'âge des bêtes à laine.— Précaution à prendre pour l'entretien des bêtes à laine.

**Sujets divers :** Liste des prix offerts au dernier concours de la Société d'agriculture du comté de Témiscouata.— A néhoration du mouton.— Les arbres fruitiers à Ste. Julie de Somerset. A l'homme de l'apiculteur.— Et la culture agricole quel est le produit le plus avantageux ? est ce le bétail ? est ce les céréales ?

**Choses et autres :** Avantages que l'on retire en prenant part à une Exposition provinciale.— M. A. Mousseau, cultivateur de Berthier (en haut) obtient de nombreux prix aux expositions pour ses animaux.— La vente des chevaux à Québec

**Bibliographies :** Lovell's first step in geography ; ouvrage nouvellement publié et en vente chez M. John Lovell, rue St. Nicolas à Montréal.— Méthode de lecture et de prononciation, par MM. Montpetit et Marquette — Eléments de géographie moderne. Ces deux publications, en vente chez MM. J. B. Roland & fils à Montréal, et chez les principaux libraires.

**Recettes :** Tranchées d'eau froide chez le cheval.— Indigestion d'eau chez le cheval.

A NOS  
 ABONNÉS  
 PRIÈRE DE PAYER  
 AU PLUS TOT.

### REVUE DE LA SEMAINE

Lundi, le 8 octobre, a eu lieu l'ouverture solennelle des cours de l'Université Laval.

Voici les détails sur cette imposante cérémonie, que nous empruntons au *Courrier du Canada* :

“ A sept heures et demie précises, Son Excellence le délégué apostolique fit son entrée dans la Salle de Réception, accompagné de tous les évêques de la province de Québec et suivi du corps universitaire

“ Mgr. Conroy prit place sur un trône au centre de l'estrade, entouré de tous les professeurs ; Son Excellence le lieutenant-gouverneur, Mgr, l'archevêque, et Nos Seigneurs les évêques s'assirent au pied de l'estrade.

“ A l'arrivée du légat, toute l'assistance se leva, et la bande de musique du Séminaire fit entendre une de ses plus belles fanfares.

“ Immédiatement, la séance fut ouverte par le Révérend Thomas Hamel, directeur de l'Université, qui donna une lecture sur ce que doit être une université catholique.

“ Cette lecture terminée, le révérend abbé Louis Pâquet lut un élogé de Son Eminence le cardinal Franchi, Protecteur de l'Université Laval.

“ Au fond de la salle attachée à la galerie était un magnifique portrait à l'huile, de Son Eminence le cardinal Franchi.

“ Au pied de ce portrait, l'abbé Louis Pâquet fit un récit abrégé de la vie de l'illustre Protecteur de l'Université Laval, fit connaître l'intérêt que l'Eminent Préfet de la Sacrée Propagande avait toujours porté à l'Université, et déclara que désormais son sa puissante protection, l'Université-Laval pourrait accomplir et poursuivre sa mission sans